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Nuevo duelo entre Tohá y Matthei: 
candidatas enfrentaron posturas 
sobre combate al crimen organizado 
Las abanderadas del Socialismo Democrático y Chile Vamos se midieron -por segundo día consecutivo- en un 
cara a cara presidencial. Este jueves el contexto fue un encuentro organizado por la Cámara Nacional de Comercio. 

  

Alonso Aranda 
  

Por segundo día consecutivo, las candida- 

tas presidenciales Carolina Tohá (Socialis- 

mo Democrático) y Evelyn Matthei (Chile 

Vamos) se midieron en un duelo de cara a 

la elección presidencial de noviembre. 

El contexto de este jueves fue el encuen- 

tro organizado Cámara Nacional de Co- 

mercio, la OEA, OCDE e ICAIE denomi- 

nado “2 Día Contra el Comercio Ilícito y 

el Crimen Organizado: Chile Enfrenta la 

Economía llegal”. 

En la actividad las aspirantes a La Mone- 

da enfrentaron sus posturas sobre el com- 

bate al crimen organizado, el comercio ile- 

gal y la seguridad en general. 

Ambas presidenciables tuvieron un espa- 

cio inicial para dar cuenta de sus visiones, 

luego pasaron a un panel en que confron- 

taron sus puntos y finalmente cerraron con 

propuestas en materia de seguridad. En to- 

dos ellos, tanto Tohá como Matthei se apo- 

yaron en sus labores previas como minis- 

tra del Interior y alcaldesa de Providencia, 

respectivamente. 

La candidata de Chile Vamos planteó 

dentro del debate que “muchas de las leyes 

que se aprobaron hoy (en el actual gobier- 

no del Presidente Gabriel Boric), fueron 

rechazadas bajo la administración de Se- 

bastián Piñera, la izquierda votó en contra 

de todas ellas, incluso por ejemplo, en le- 

yes tan increíbles como el robo de made- 

ra”: 

Matthei remarcó que en materia de se- 

guridad “ahora se han aprobado algunas 

leyes con nuestros votos, con los votos de 

Chile Vamos. Pero también con el voto en 

contra de mucha gente del Frente Amplio y 

del Partido Comunista”. 

La exjefa comunal UDI además recalcó 

que Chile se encuentra al borde de “un 

punto de no retorno” y que “si la izquierda 

hubiera sido más seria durante el gobier- 

no de Piñera 2, probablemente muchas de 

estas cosas no hubieran avanzado tanto 

como avanzaron”. 

Tohá se mostró contraria a esa postura y 

remarcó: “No, yo creo que no, yo creo que 

Chile no está en un punto de no retorno, 

creo que Chile está teniendo retorno”. 

Y lanzó un dardo a los dichos de Matthei: 

“No vamos a ayudar a enfrentar esto gene- 

rando desesperación y pánico. Chile tiene 

capacidad de enfrentar esto que tenemos 

al frente. Hay que seguir avanzando, pero 

no es algo en lo que estamos partiendo de 

cero”. 

Fronteras 

En el combate al crimen organizado, Ma- 

tthei, por ejemplo, puso énfasis en el res- 

guardo de las fronteras. “La frontera es 

muy amplia. No podemos tener gente a 

lo largo de toda la frontera. Por lo tanto, 

lo que se requiere es que uno pueda dar- 

se cuenta rápido y con tiempo de que hay 

personas que se están aproximando a la 

frontera de los otros países. Eso significa 

que uno tiene que tener drones. Estamos 

hablando de drones de origen israelí, y 
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bueno, lo que está complicado es lo que 

está sucediendo hoy día con la política de 

defensa en esa materia”, dijo. 

La abanderada del Socialismo Democrá- 

tico dijo: “Todas las cosas que planteó 

Evelyn Matthei se están haciendo. Hay un 

sistema Sifron de las Fuerzas Armadas, un 

sistema de muralla digital, que implica 

drones y vehículos, y hay que reforzarlo 

con una destinación permanente de las 

Fuerzas Armadas a la frontera”. 

  

Alcalde Sichel emplaza 
al gobierno por uso del 
Parque Estadio Nacional 

El alcalde de Ñuñoa, Sebastián Sichel, 

pidió explicaciones al ministro del De- 

porte, Jaime Pizarro, y al titular de Ha- 

cienda, Mario Marcel, por el uso que se 

está dando al Parque Estadio Nacional en 

eventos culturales masivos. 

Tras los shows de la colombiana Shaki- 

ra entre el 4 y el 7 de abril, que debieron 

trasladarse desde el coliseo ñuñoíno a 

la explanada adyacente, el 30 de abril 

se realizó en el parque el espectáculo de 

regreso a Chile de System Of A Down y 

están confirmados en ese mismo espacio 

conciertos de Green Day el 30 de agosto y 

de Guns N' Roses el 14 de octubre. 

Justamente, comentando que se ente- 

ró por la prensa de este último show, 

en una sesión del Concejo Municipal 

de Ñuñoa, el alcalde se refirió al tema. 

“Me puse muy contento que viene Guns 

N' Roses a Chile. Me puse muy triste 

cuando vi que lo iba a hacer en el Parque 

Estadio Nacional y nadie ni siquiera nos 

informa, si uno se entera por los me- 

dios”, dijo. 

La autoridad municipal expuso que 

cuando los eventos se realizan dentro del 

estadio los vecinos deberían saberlo.   
  

Ossandón anuncia fiscales a cargo de investigar 
casos de licencias médicas en el Senado 

El presidente del Senado, Manuel José 

Ossandón, informó sobre los fiscales que 

estarán a cargo de la investigación de los 

14 casos de funcionarios que habrían via- 

jado fuera del país estando con licencias 

médicas. 

“Jorge Jenschke, que es secretario de 

una comisión (Vivienda y Urbanismo), 

un abogado con la nota hecha de histo- 

ria acá, y Rodrigo Obrador, jefe de redac- 

ción. Ellos elegirán su abogado ayudante, 

y cada uno tiene siete sumarios y más 30 

días para terminarlos”, detalló el parla- 

mentario. 

Los fiscales designados deberán levan- 

tar los antecedentes, entrevistar a los in- 

volucrados y proponer las sanciones que 

correspondan, las cuales pueden llegar a 

la destitución de sus cargos. 

Ossandón explicó que, una vez con- 

cluida la investigación, viene todo el 

proceso de defensa. “Yo fui muy claro 

con ellos, nosotros vamos a hacer súper 

estrictos en esto, en las sanciones, pero 

aquí se hace un juicio justo, o sea, no un 

juicio, un sumario justo”. 

“Yo le di el plazo de 30 días de tener los 

sumarios en la parte que corresponde a la 

investigación cerrada, y después el estatuto 

administrativo, que no me lo sé de memo- 

ria, tiene plazos de apelación, y hay que 

cumplirlos todos”, comentó el senador.   

Senado ratifica nominación de 
Jorge Manzano como consejero 
del Servel por 10 años 

Con 35 votos a favor y una abstención, 

la Sala del Senado ratificó la designación 

del experto electoral de la Unión Demó- 

crata Independiente (UDI) Jorge Manza- 

no Gouet como integrante del Consejo 

Directivo del Servicio Electoral, Servel, 

por un período de 10 años, en reemplazo 

de Andrés Tagle. 

Previo a la votación en Sala, el pasa- 

do 2 de junio, la comisión de Constitu- 

ción, Legislación, Justicia y Reglamento 

de la Cámara Alta recibió en audiencia 

al entonces candidato y a la ministra de 

la Secretaría General de la Presidencia, 

Macarena Lobos, para conocer las razo- 

nes que tuvo el Ejecutivo para nominar 

a Manzano. 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

13/06/2025
  $1.502.727
  $9.829.612
  $9.829.612

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     271.020
      76.017
      76.017
      15,29%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 16


